
平成２８年度サマーセミナーアンケート結果

参加者 20人 回収 16人 回収率 80% ※参加者のうち2名はファシリテーターとして参加

●　性別

男 9人 女 7人

●　出身地

高山市 2人 飛騨市 3人 白川村 0人 その他 11人 (岐阜市3人、大垣市、各務原市、瑞穂市

富山県、富山県砺波市、長野県松本市

●　専攻 名古屋市、神奈川県相模原市）

医学生 11人 薬学生 2人 看護学生 3人

●　学年

１年 6人 2年 1人 3年 1人 4年 5人 5年 2人 6年 0人 大学院 1人

●　研修医療機関

日赤 5人 久美愛 5人 飛騨市民 4人 初日のみ 2人

●　参加回数

初めて 13人 2回目 0人 3回目 3人 4回目 0人

●　本日の研修で印象に残った内容は何ですか？

・がん告知ロールプレイ。

・緩和ケアの体験ワークで、頭で分かっていてもそれに行動が伴うことはすごく大変だと感じた。

・シャドウ研修で面談に立ち会ったこと。

・多職種連携の理解。

・ワールドカフェや多職種のグループワークで、同じテーブルの方々だけでなく多くの方とお話ができたこと。

・多職種連携に関する症例検討が非常にためになった。

･末期がんの患者さんのお誕生日をお祝いに行ったらとても喜んでくれたこと。

･内科の初診外来見学、緩和病棟のお誕生日会。

･医療に関わる現場の方々から多くの話を聞くことができた点が印象的でした。

・地域包括病棟では、Ｎｓがレスパイト目的の入院であっても退院後家族の介護負担が少しでも減るように看護をしてたこと。

・多職種連携。

・地域の方が、医師に何を求めているのかが分かった。

・実際に患者さんの診察の現場を見させていただいて、医師がどう患者さんとコミュニケーションをとるのかを見ることができたこと。

・いろいろなことを勉強しました。凄く嬉しかったです。

●　1日目の研修を終え、地域医療に対しての感想をお願いします。

・地域で働く医師が求められていることを強く感じました。

・地域によっては、病院に行く時間がかかるといった障害があり、訪問診療・介護の重要性について思わされた。

・地域で働くことで得られるものは大きいと思う。

・高齢化が進む中で人手が不足しているので、支えていけたら良いと思う。

・自分１人の力だけでは出来ないことも地域全体で協力することで出来ることがある。

・高齢者が多く、人が足りていないという問題を多くの人と連携して乗り越えていく姿勢が美しいと感じた。

・地域と地域が1つのコミュニティとして調和してこそ地域医療が成り立つのだと分かった。

・自分の職種の仕事だけにしばられず、他の職種との連携が大切であるということを、身をもって感じることができました。

・町の人々が本当に医療を求めていること、医師が少ないという現状を痛感しました。

・初日だけの参加でしたが、ディスカッション全般でした。飛騨地域の医療を他人ごとではなく、自分ごととして認識し、多職種で連携し
て、地域の医療を担っていこうという雰囲気を感じたからです。

・地域の医療は住民との信頼関係があることで成り立っている部分もあるので、その関係を今後も継続できるよう、日々努力しなけれ
ばならないと思いました。

・このような会に参加するのは初めてでしたが、とてもいい経験になったと思います。自分も地域医療に将来携わる予定なので、この
ような機会がまたあれば参加したい。

・患者さんにはお年寄りが多かった。不安そうな顔をしている方ばかりだったので、わかりやすいように何度も説明したり話を聞いてあ
げたりすることが重要だと感じた。
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・病気を治すだけでなく、地域の人たちの不安を解消することも地域医療の大切な役割であることが分かった。

・地域住民からの信頼を引き継いでいけるよう、これからの学習により一層頑張りたいと思いました。

●　あなたは将来（初期研修後）後期研修も含め、地元で医療に携わりたいとお考えですか？

1. はい 16人 2. いいえ 0人 未回答 0人

●　医学生の方にお伺いします。今は何科の医師に興味ありますか？ 複数回答あり

・皮膚科

・小児外科

・総合診療科

・小児科、感染症科

・外科

・循環器内科

・内科、外科

・特にない。強いていえば、消化器系・産婦人科など

・神経内科

●　今後このようなセミナーを開催する際、希望する内容があれば教えてください。

・今回の内容で良いと思います。ためになりました。

・人生設計について、医師や看護師の話を聞いてみたい。

・患者さんの声について。

・産婦人科や小児科など子どもや若い人たちの現状も見てみたい。

・医･薬･看護の学生以外にも、検査技師を目指す学生などもっと幅広い職種の人に集まってほしいです。

・１日目の症例検討では、実際の家族や、家にいってみるとイメージももっと分かりやすいかと思います。

・診療所への研修もしてみたい。

・ＭＲＩとかＣＴとか、神経についてのこと。

・特にないです。

●　何かございましたらご記入ください。（自由意見）

・多職種連携の資料を読む時間が少なかったので、もう少し設けてほしい。

・大変有意義なセミナーでした。ありがとうございました。

・いい経験になりました。ありがとうございました。

・地元出身でない方（高山・飛騨以外の出身の方）のお話を、もう少し聞きたかったです。

・今回色々有難うございます。心より本当に感謝します。高山の環境も良いし、先生達もやさしかった。忘れにくい記憶だと思います。

・地域医療はただの医療じゃなくて、いろんな多職種の協力が重要だと思います。地域医療は大切な理念で、その理念を持って実行
しなければならない。

・地域の医療計画、医療状況を聞きたいと思った。どのような人口構造、経済状況、医療資源でどのように医療をやりくりしていて、ど
こに課題があるのかを聞けるセッション。

・前日の久美愛厚生病でのセミナーも踏まえ、地域の医療をトータルで診る印象を抱きました。特に飛騨地域の保健、医療、福祉と自
分ごととして、捉えていらっしゃると感じました。


